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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Designación de auditor superior dependerá de resoluciones en tribunales 
La designación de un nuevo titular de la Auditoría Superior de Michoacán, dependerá de 
las resoluciones que emitan los tribunales en la disputa legal que se desarrolla tras la 
remoción de Miguel Ángel Aguirre Abellaneda. Por ello, los aspirantes que participen en la 
convocatoria para la designación del auditor quedarán deberán tener en cuenta que, aquél 
que resulte seleccionado de la terna final, no podrá rendir protesta al cargo hasta que se 
resuelvan los temas legales. Ayer la presidencia del Congreso recibió por parte de tres 
universidades los reactivos que serán aplicados a quienes se inscriban en el proceso de 
selección. 
 
Comisión Inspectora no fue requerida para la entrega de reactivos 
La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán no fue requerida para la 
entrega de los reactivos que se aplicarán a los aspirantes para ocupar la titularidad del 
órgano fiscalizador, informó la diputada Guadalupe Díaz Chagolla. La legisladora señaló 
que ninguno de los integrantes fue requerido por la presidenta del Congreso, y que se 
enteraron del hecho hasta que vieron publicadas las notas en la prensa. Cabe apuntar que 
es la Comisión Inspectora la encargada por mandato legal de realizar el proceso para la 
selección del titular del órgano fiscalizador. 
 
Universidades, dispuestas a contribuir en la generación de políticas públicas 
La Red Juntos por Michoacán está dispuesta a contribuir en la generación de políticas 
públicas que construyan una mejor entidad, señaló la rectora de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) y presidenta del organismo, Yarabí Ávila González, 
durante la entrega de los reactivos al Congreso del Estado para la elección de Auditor 
Superior. La presidenta de la Mesa Directiva del Poder Legislativo, Julieta García Zepeda, 
recibió el sobre cerrado con los reactivos, con la presencia de los rectores de las 
Universidades de Morelia, Vasco de Quiroga y La Salle, Pedro Chávez Villa, José Antonio 
Herrera Jiménez y Jesús Vázquez Estupiñán, respectivamente. Yarabí Ávila agradeció al 
Congreso Local por la confianza depositada en la Red, que dijo, es un conjunto de 
instituciones que trabajan día a día en un verdadero equipo que busca la calidad educativa. 
 
Van 40 juicios de amparo por Ley de Movilidad y Seguridad Vial  
El Congreso del Estado ha sido notificado de 40 juicios de amparo iniciados por los 
transportistas inconformes con la Ley de Movilidad y Seguridad Vial, informó la presidente 
de la Mesa Directiva, Julieta García. Señaló que los amparos han sido solicitados de 
manera individual por los concesionarios del servicio de transporte público, al margen de 
que formen parte de alguna organización gremial. La diputada por el distrito de Lázaro 
Cárdenas indicó que los motivos de los amparos no son iguales sino que son distintas las 
inconformidades, pero la mayoría son en contra del servicio que se ofrece a través de 
plataformas digitales como Uber o Didi. La representante legal del Congreso del Estado 
estimó que muchos de los juicios de amparo no van a prosperar, porque la Ley local se 
elaboró bajo los parámetros de la ley general que está en vigor, pero habrá que esperar a 
resuelvan los jueces. 
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Diputados comienzan a mostrar aspiraciones electorales rumbo a 2024  
Los integrantes de la 75 Legislatura del Congreso del Estado ya empezaron a mostrar sus 
aspiraciones electorales para el proceso que inicia en un mes, aunque todavía son pocos 
los que abiertamente lo aceptan. Por lo pronto ya son cuatro los que han declarado sus 
aspiraciones o están muy activos reposicionándose en el ánimo de los electores, cada uno 
a su estilo, como Daniela de los Santos, Adriana Hernández, Juan Carlos Barragán o David 
Cortés. Sin embargo, en todos los grupos parlamentarios habrá ajustes a principios del 
próximo año porque casi todos los diputados buscan permanecer en el Congreso del Estado 
o brincar a un nuevo cargo, ya sea en el Senado de la República, la Cámara de Diputados 
o presidencias municipales.  
 
Por sentencia del TEEM, diputados se quedan sin grupo parlamentario de Movimiento 
Ciudadano 
Los diputados Oscar Escobar Ledesma y Víctor Manríquez González, se quedaron sin 
grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC) en el Congreso del Estado, ante la 
sentencia dictada por el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), pues el órgano 
se declaró incompetente para resolver el juicio TEEM-JDC/024/2023. Y es que los 
legisladores, ambos adheridos recientemente a MC Michoacán, buscaban tener su propia 
bancada representando al partido naranja, ante una supuesta omisión del Congreso de 
responder a una solicitud de reconocimiento como integrantes de un propio grupo 
parlamentario. Actualmente ambos diputados forman parte de la Representación 
Parlamentaria, luego de renuncias a sus partidos; PAN y PRD. La ponencia estuvo a cargo 
de la magistrada Yolanda Camacho Ochoa, quien resolvió la carencia de competencia 
material para conocer la controversia, pues la solicitud que Manríquez y Escobar 
presentaron al Poder Legislativo, no le da al TEEM materia para resolver posibles 
violaciones. 
 
Pleno del Congreso tendría que separar del cargo a titular de la UEC  
La medida cautelar de separación del cargo de la titular de la Unidad de Evaluación y 
Control (UEC), Vanessa López, tendría que pasar por el pleno de la 75 Legislatura, porque 
fue éste el que la designó, afirmó la presidente de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado, Julieta García. La representante legal dijo estar enterada de que los diputados 
integrantes de la Comisión Inspectora solicitaron la suspensión de la funcionaria 
Parlamentaria a la Contraloría Interna, pero oficialmente no ha sido notificada. Es un asunto 
que están desenredando la Comisión Inspectora y la UEC; la Mesa Directiva depende de 
los acuerdos en la Junta de Coordinación Política y, la máxima autoridad es el pleno, al que 
se podría convocar a sesión extraordinaria, para cualquier asunto urgente, pero hasta ahora 
no hay ninguna solicitud, indicó. 
 
Boletines: 
 
75 Legislatura evaluará a aspirantes a dirigir la Auditoría Superior de Michoacán 
 
Da resultados reforma aprobada por Congreso del Estado para combatir delito de 
extorsión 
 
Fanny Arreola continúa con la entrega de diversos apoyos en su casa de enlace. 
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Un acierto el freno a la cancelación de las NOM en materia de salud: Hernández Peña 
 
Víctor Zurita entrega fertilizantes a las familias de Tzintzimacato Chico en Morelia 
 
Hay que seguir trabajando por la igualdad sustantiva de las mujeres: Gloria Tapia 
 
Generación de oportunidades, condición necesaria para el desarrollo: Julieta 
Gallardo 
 
Soluciones a los principales problemas están en las y los ciudadanos: Víctor 
Manríquez 
 
Hábito deportivo, inversión fundamental en el desarrollo de la infancia: Mónica 
Valdez 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Reporte del INE es administrativo, gobernador Alfredo Ramírez normaliza la 
violencia: PRI 
El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, Guillermo Valencia 
Reyes, aclaró al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, que la evaluación del Instituto 
Nacional Electoral (INE) que coloca al estado en semáforo verde para los comicios del 2024, 
se refiere exclusivamente a los recursos que se otorgan al órgano electoral local y no tiene 
relación con la situación que violencia que enfrenta Michoacán Lamentó que el mandatario 
haya normalizado la violencia, ya que mientras en Tacámbaro “ejecutaron” a dos personas 
a plena luz del día y en redes sociales se difundieron imágenes de un grupo criminal que 
pretende ingresar al estado, él aseguró que “estaba todo normal”. No tiene nada que ver el 
dotar de recursos, con el tema de seguridad, de verdad yo lamento mucho la situación, 
porque también vi que dijo que en Tacámbaro estaba todo normal.  
 
Reiteran PRI-PAN-PRD que no hay condiciones en Michoacán para elecciones 2024 
Los dirigentes de los partidos de oposición en Michoacán PRI, PAN y PRD reiteraron 
que no hay condiciones en el estado para el proceso electoral del 2024 por hechos de 
inseguridad y control de crimen organizado en ciertas regiones de la entidad. Este lunes en 
conferencia de prensa, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró 
que Michoacán se encuentra en semáforo verde o bajo de complejidad para la realización 
del proceso electoral 2024, de acuerdo con la información que le otorgaron los 
representantes del Instituto Nacional Electoral (INE).  
 
En 5 días, 4 mil perredistas michoacanos manifestaron su “simpatía” a Silvano 
Aureoles 
En un lapso de cuatro días, son 4 mil las “simpatías” de Michoacán que se han registrado 
a favor de Silvano Aureoles Conejo, informó el dirigente del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en la entidad, Octavio Ocampo Córdova, quien reconoció que esta es 
la primera etapa en el proceso para la coordinación nacional del Frente Amplio Opositor. 
Reiteró que un gran número de perredistas michoacanos apoyarán al ex gobernador en su 
aspiración presidencial, por lo cual, esperan que sean por lo menos 35 mil “simpatías” las 
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que se registren en el estado, toda vez que para poder continuar en el proceso de elección 
se requieren 150 mil a nivel nacional.  
 
La militancia morenista exige unidad y no divisiones al interior del movimiento: Juan 
Pablo Celis 
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, mencionó que en Michoacán hay 
piso parejo para todos, agregó que los lineamientos para el proceso interno del movimiento 
en lo local aún no son dados a conocer por parte del Comité Nacional. Estamos 
concentrados en la continuidad del proyecto de nación que ha estado regenerando la vida 
pública del país, entiendo el ímpetu que todos los actores políticos tienen y lo celebro, 
porque es parte de nuestro movimiento, de nuestra génesis, de nuestra esencia”, destacó 
Celis Silva.  
 
En política de alianzas, privilegiaremos el interés de los priistas por encima del 
interés de otros partidos: Memo Valencia 
Las candidaturas locales están en proceso de análisis de si irán o no en alianza, señaló el 
dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, quien aseguró que buscará 
privilegiar el interés de los priistas por encima del cualquier otro interés ajeno al partido. 
Destacó que las decisiones nacionales ya se tomaron para ir juntos con PAN y PRD con el 
Frente Amplio por México, tanto para las elecciones federales como para el Senado.  
 
Pide el PRD que libros de texto gratuitos sean revisados por expertos 
Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), exigieron al gobierno de la República y la Secretaría de Educación que 
en los libros de texto gratuitos se valore la opinión de expertos en el área. El Presidente del 
PRD, Octavio Ocampo Córdova, expresó que las niñas y niños de nuestro país merecen 
educación de calidad, y una enseñanza que les permita ser competitivos frente a un mundo 
globalizado. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Suman “varios miles”, los fraccionamientos irregulares en Michoacán: SECMA 
Alrededor de 400 fraccionamientos irregulares se han detectado en Morelia y varios miles 
al interior del estado, reconoció el secretario del Medio Ambiente de Michoacán, Alejandro 
Méndez López, quien informó que tan sólo la Procuraduría Ambiental (PROAM), tiene 
abiertos 57 procedimientos administrativos y en otros 30 ya ha impuesto multas por 
asentamientos urbanos que carecen de permisos. En entrevista, señaló que el problema se 
registra principalmente en los municipios de mayor crecimiento urbano, como Morelia, 
Uruapan y Zamora.  
 
No permitiremos que vuelvan a quemar puerta de Palacio de Gobierno: Bedolla 
Con un salto a la historia reciente de Morelia, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla recordó aquel momento en que el magisterio local quemó la puerta de Palacio de 
Gobierno, asegura que ya se arregla y no se permitirá que sea quemada una vez más. En 
su conferencia de prensa de inicio de semana, el mandatario estatal daba cuentas de que 
se había recuperado la gobernabilidad en la entidad, con los pagos puntuales a docentes y 
la reducción en un 60 por ciento de las manifestaciones, pero no pudo evitar mencionar 
aquel pasado en el que los centistas quemaron la puerta. 
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CONAGUA debe sancionar tomas clandestinas en Michoacán para cuidar vital 
líquido 
Son centenas de tomas clandestinas las que se detectan periódicamente en las distintas 
zonas hídricas de Michoacán y que se realiza la denuncia correspondiente ante la 
federación, indicó el coordinador general de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de 
Cuencas (CEAC), Roberto Arias Reyes.. El funcionario estatal ha reiterado que en su 
mayoría se hace un aprovechamiento desmedido en la agricultura, en donde muchas veces 
es fácil obtener el vital líquido sin realizar un pago de concesión o lo peor sin verificar el 
impacto ambiental y la factibilidad.  
 
Este agosto se finiquita adeudo con IMSS: Luis Navarro  
El secretario de Finazas y Administración, Luis Navarro, estimó que en este mes de agosto, 
el Gobierno de Michoacán liquidará el adeudo que se tiene con el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS). En entrevista con Quadratín, el Tesorero del estado recordó que el 
gobierno recibió un adeudo de más de dos mil 400 millones de pesos con el IMSS. En estos 
18 meses, agregó el funcionario estatal, la administración ha destinado unos cinco mil 120 
millones de pesos para el pago de terceros institucionales.  
 
Reporta Michoacán 9,018 personas desaparecidas  
Con un total de nueve mil 18 reportes de personas desaparecidas, Michoacán se encuentra 
en el peldaño décimo primero a nivel nacional de mayor incidencia de reportes de 
desapariciones.  A Michoacán lo rebasan-menor a mayor-, Puebla, Sinaloa, Veracruz, 
Ciudad de México, Chihuahua, Guanajuato, Nuevo León, Tamaulipas y Estado de México, 
este último encabeza la lista con 49 mil 908 reportes.  En Michoacán se han contabilizado 
cuatro mil seis hombres con reporte de desaparecidos no localizados, así como 870 
mujeres y tres personas cuya sexo o identidad de género no se ha establecido, de acuerdo 
a las cifras oficiales de la Comisión Estatal de Búsqueda. 
 
Pactan Bedolla, STPS y aguacateros, ruta para la formalización laboral del sector 
Para avanzar con el cumplimiento a obligaciones fiscales y de seguridad social, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario del Trabajo y Previción Social (STPS), 
Marath Bolaños López y representantes de la industria del aguacate, establecieron ruta 
para la formalización laboral del sector en Michoacán. En mesa de trabajo donde se 
informaron las responsabilidades y beneficios de empleadores y empresas de la 
agroexportación, se acordó implementar acciones para facilitar trámites de contratación 
formal de cortadores y empacadores de productos agropecuarios.  
 
Reconoce DIF nacional labor del CRIU 
El trabajo que realiza el Centro de Rehabilitación Infantil Uruapan en favor de uno de los 
sectores más vulnerables de nuestra sociedad, fue reconocido por el Sistema DIF Nacional. 
Juventino Hernández Martínez, director de Normatividad, Promoción y Difusión de 
Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del DIF nacional, recorrió las instalaciones del 
CRIU junto a Yadira Ramírez Mora, presidenta honoraria del DIF municipal, donde conoció 
y reconoció las buenas prácticas en favor de los más vulnerables.  
 
Perciben menos ingresos, mujeres indígenas hablantes de lenguas nativas  
La Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2022, arroja que las mujeres 



 
 
 
 

                                                               2 de agosto de 2023 
hablantes de alguna lengua indígena son las que menos ingresos tienen al trimestre, al 
obtener un promedio de 10 mil 299 pesos, es decir, 3 mil 433 pesos mensuales.  En 2022, 
periodo en que se levantó la encuesta, las michoacanas mestizas, no identificadas como 
indígenas ni hablantes, percibieron en promedio, por cada trimestre, 18 mil 89 pesos, es 
decir, 7 mil 790 más que las hablantes de náhuatl, purépecha, otomí o mazahua.  
 
Suman 1 mil 817 manifestaciones durante el gobierno de Alfredo Ramírez 
Durante los primeros 22 meses del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, se registraron 1 
mil 817 manifestaciones de todo tipo, entre quema de vehículos, plantones, bloqueos 
carreteros y tomas de edificios públicos, de acuerdo a los primeros datos oficiales que se 
tienen sobre este tipo de acciones en esta administración. Las cifras expuestas por el 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña permitieron conocer que en Octubre del 2021, 
se registró el mayor número de manifestaciones con 157, le siguió Septiembre del 2022 con 
155 y noviembre del 2021 con 137. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Inseguridad en Morelia no afectó reservas hoteleras: Ayuntamiento 
Los hechos violentos que se han registrado dentro de la capital del estado en los últimos 
días, no fueron motivo para que las reservas hoteleras en este periodo de vacaciones de 
verano se vieran afectadas, pues no se registraron cancelaciones, esto según lo informó la 
secretaría de turismo del gobierno de Morelia, Thelma Aquique Arrieta. Entrevistada al 
terminar la rueda de prensa donde se anunció la 23° edición del Festival del Mariachi en la 
ciudad de Morelia, la funcionaria municipal especificó que inclusive hoteleros tienen 
registros sobre un aumento del 5% de ocupación respecto a la misma temporada el año 
pasado.  
 
Morelia no recibirá recurso de Faeispum para el Mercado Independencia 
El gobierno de Morelia rechazó los recursos del Fondo de Aportaciones Estatales para la 
Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (Faeispum), confirmó Alan Martínez 
Marroquín, director de Seguimiento de la Inversión Pública de la Secretaría de Finanzas y 
Administración. Se informó que la primer ventanilla para recibir proyectos se abrió desde el 
pasado 16 de enero, sin embargo, el Ayuntamiento no presentó completos los expedientes 
para acceder al recurso del Gobierno de Michoacán. 
 
Morelia Acusa SFA: Alfonso Abandonó A Locatarios Del Merca Independencia 
El presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar abandonó a los comerciantes del 
Mercado Independencia, al no presentar la documentación necesaria para acceder a los 
recursos 2023, del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios 
Públicos Municipales (Faeispum), expresó Alan Martínez Marroquín, director de 
Seguimiento de la Inversión Pública de la Secretaría de Finanzas y Administración. 
Esto, tras rechazar 110 millones de pesos para la reconstrucción de la parte del recinto que 
resultó afectada por un incendio el pasado 5 de junio. 
 
Positivo, dictamen de MIA para quinta etapa en Villas del Pedregal  
La etapa 5.7 de la colonia Villas del Pedregal, cuya autorización definitiva fue emitida el 
pasado 24 de julio, por el Cabildo de Morelia, dispone de un dictamen positivo de manifiesto 
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de impacto ambiental (MIA) otorgado por la Secretaría de Medio Ambiente del estado, 
afirmó Pedro Núñez González, secretario de Movilidad y Orden Urbano municipal. Explicó 
que, contrario a lo señalado por Alejandro Méndez López, titular de la Secretaría de Medio 
Ambiente de la entidad, la subdivisión señalada sí dispone de un MIA global para la quinta 
etapa, generado en 2015, así como una actualización específica para la séptima fase de 
esta, de fecha diciembre de 2021, ambas procedentes de la dependencia estatal. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Revisan información de pase de lista para confirmar o descartar anomalías  
Después de la realización del proceso del denominado pase de lista en escuelas, instruido 
por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), ahora la información está en proceso de 
revisión. Gabriela Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), 
indicó en entrevista a Quadratín que hay datos previos que ellos tienen, pero que tras el 
análisis de la información recabada esperan confirmar o descartar. “Hay información que 
ya tenemos, por ejemplo, un importante número de docentes se encuentra trabajando en 
otros espacios donde no está su nómina y esa es una proyección que ya sabemos que va 
a aparecer y que tenemos que trabajar, y estamos viendo tres mecanismos para 
regularizarlo”. 
 
Ciénega y Tierra Caliente, regiones con menor asistencia escolar en Michoacán 
Varios municipios de la Ciénega y la Tierra Caliente de Michoacán, así como el Bajío 
registran los índices con la menor tasa de asistencia escolar en Michoacán, en niños y 
jóvenes de entre 3 y 17 años, de acuerdo al estudio MejorEdu, publicado por la Secretaría 
de Educación Pública (SEP). De acuerdo al estudio, en los municipios de: Jacona, 
Buenavista, Aguililla, Madero y Yurécuaro, se reportan las menores tasas de asistencia 
escolar de niños entre 3 y 14 años. 
 
Últimas horas para solicitar un espacio en la Universidad Michoacana 
Corren las últimas horas para tramitar la ficha de nuevo ingreso al ciclo escolar 2023-2024 
en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Todos los trámites se 
deben realizar en el portal de Internet www.umich.mx y es directamente, sin intermediario 
alguno. Las licenciaturas en Salud Pública en Morelia y Psicología en Ciudad Hidalgo son 
las únicas carreras del área de las Ciencias de la Salud que están disponibles en la segunda 
convocatoria. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Secretaría de Salud vigila 12 municipios por casos de Lepra; 2 en Michoacán 
Un total de 12 municipios en el país, dos de ellos en Michoacán, son vigilados por 
la Secretaría de Salud federal, debido a casos de lepra. La dependencia de salud indicó 
que actualmente hay 300 casos de lepra en México, mismos que ya están en tratamiento. 
Además de los municipios de Tuxcacuesco, San Sebastián del Oeste y San Cristóbal de la 
Barranca (Jalisco); Tlaltizapan (Morelos); Lampazos (Nuevo León); El Espinal, Santiago 
Niltepec, San Miguel Chimalapa (Oaxaca); y Choix (Sinaloa).  
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Acerca Seimujer prevención del cáncer de mama a municipios de Michoacán  
Más allá de la detección temprana de cáncer de mama o cervicouterino, las Jornadas 
Ginecológicas de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres 
Michoacanas (Seimujer) tienen el objetivo de acercar información y acciones para que las 
mujeres conozcan su cuerpo y tomen decisiones, afirmó la secretaria Carolina Rangel. 
Estas jornadas que iniciaron en la comunidad indígena de Sevina y la tenencia de Capula 
aquí en Morelia, ahora van a la Tierra Caliente y estarán este dos de agosto en la plaza 
principal de Arteaga y el tres en el auditorio municipal de Tepalcatepec. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Localizan a hombre muerto y con heridas de arma blanca, en Morelia 
Un hombre fue encontrado sin vida y con heridas de arma blanca, esto al interior de un 
domicilio de la colonia 23 de Marzo, al poniente de Morelia, comentaron autoridades 
policiales, las cuales indicaron que el finado también tenía mordeduras de perro. El hecho 
ocurrió durante la tarde de este martes en un inmueble de la calle Cheranatzicurín, casi 
esquina con Acalpican, cerca de Ciudad Jardín.  
 
Matan a una mujer dentro de su casa en La Aldea, Morelia  
La madrugada de este martes, la Fiscalía General del Estado (FGE) levantó el cadáver de 
una mujer, de aproximadamente 35 años, víctima de homicidio doloso perpetrado con arma 
de fuego, en el oriente de la ciudad.  Los hechos fueron confirmados a los pocos minutos 
del reporte de disparos de arma de fuego, alerta recabada en la línea de emergencia.   
 
Morelia: dejan cadáver baleado dentro de costal en la salida a Salamanca  
Un hombre fue asesinado y su cuerpo fue abandonado por los homicidas dentro de un 
costal, en calles del fraccionamiento Los Ángeles, al norte de la ciudad.  Fue alrededor de 
las 8 horas que las autoridades recabaron el reporte; el cadáver yacía sobre la calle 
Madroño, a la altura de la clínica de especialidades mentales, en la salida a Salamanca.  
 
VIDEO || Taxista es ultimado a tiros al oriente de Uruapan 
La tarde de este martes, un taxista fue asesinado con disparos de arma de fuego, en las 
inmediaciones de la colonia Quirindavara, al oriente de la ciudad de Uruapan. En la 
cobertura noticiosa se pudo conocer que minutos después de las 16:00 horas, la víctima 
conducía su auto de trabajo, un Nissan Tsuru, con número económico 52, sobre la calle 
Lago de Texcoco.  
 
8 detenidos en bloqueos de la región Uruapan; hay libre tránsito en San Lorenzo y 
Capacuaro 
Ocho personas fueron detenidas en las labores que realizó la Guardia Civil para liberar las 
vialidades en San Lorenzo (entronque a Los Reyes) y en Capacuaro. En los sitios se 
mantiene presencia de los uniformados para garantizar el libre tránsito. Cabe mencionar 
que los ocho asegurados estaban entre el grupo de personas que mantenían cerrada la 
vialidad en San Lorenzo y con quienes los guardias civiles trataron de dialogar. 
 
Ataque armado deja dos muertos en Pátzcuaro 



 
 
 
 

                                                               2 de agosto de 2023 
Al menos dos civiles muertos fue el saldo que dejó un ataque armado registrado este martes 
en el municipio de Pátzcuaro, el cual se estima fue enfrentamiento entre grupo criminales. 
De acuerdo con los reportes preliminares los hechos tuvieron lugar en la comunidad de San 
Pedro Pareo, donde se informó de varias detonaciones de arma de fuego, por 
aproximadamente 20 minutos.  
 
Atacan autobús con bombas molotov en Uruapan  
Un camión del Servicio Público fue atacado con bombas molotov, la tarde de este martes, 
en la zona oriente de Uruapan. Sobre los hechos, se informó que minutos antes de las 14 
horas interceptaron el colectivo de la línea Tata Lázaro, cuando circulaba sobre la calle La 
Vid, en la colonia Los Laureles, donde le arrojaron al menos dos bombas de fabricación 
casera. 
 


